

LES NTIC AU SERVICE DES PERSONNES ÂGÉES

Comment utiliser au mieux les nouvelles technologies de l'information et de la communication pour favoriser le maintien des personnes âgées autonomes chez elles ?

C'est la question à laquelle le projet Host doit répondre. **Ce programme européen de recherche est piloté par l'Opac du Rhône**, il rassemble une dizaine de partenaires français, anglais, italiens et espagnols. Des bailleurs sociaux mais aussi des chercheurs et des patrons de PME qui vont travailler ensemble pour trouver des solutions innovantes et utiles, destinées à aider les personnes âgées à rester le plus longtemps possible en forme à leur domicile.

Tous les partenaires se sont retrouvés pour la première fois pour deux jours de travail. C'était les 3 et 4 mai à Lyon.

Une expérimentation sera lancée prochainement dans trois pays auprès de 120 personnes âgées volontaires. La moitié d'entre elles seront des locataires de l'Opac du Rhône. Téléviseurs, internet haut débit, ordinateurs et tablettes numériques seront mis à leur disposition pour ce test. L'objectif sera d'utiliser au mieux, de façon simple et pratique, des technologies déjà existantes pour transmettre des informations pratiques au locataire sur son logement, son immeuble et son environnement... par exemple, lui faire part de travaux dans son hall d'immeuble ou d'une panne d'ascenseur. Il s'agira aussi de développer des services web (e-commerce, e-culture). Enfin, d'activer un réseau autour de ces personnes âgées pour faciliter la coordination entre les différents acteurs qui les entourent, aide à domicile, infirmière, médecin.... Le personnel de proximité de l'Opac (ses agents de résidence et ses conseillères sociales) sera sollicité ainsi que différentes associations.

Ce projet anticipe le vieillissement annoncé de la population. L'INSEE prévoit en effet que le pourcentage de personnes de plus de 80 ans passera de 5 % de la population française aujourd'hui à près de 10 % en 2040, soit le double (dans le Rhône, 4,3 % aujourd'hui, 8 % en 2040).

Retenu par l'Union européenne, Host est doté d'un budget de 4 millions et demi d'euros jusqu'en 2014, financé par les pays qui y participent.

Avec ce programme de recherche, l'Opac du Rhône, premier bailleur social de région avec plus de 90 000 clients-locataires, entend s'affirmer comme une entreprise à la fois innovante et solidaire.

LES PARTENAIRES

Logeurs sociaux :

- / Opac du Rhône, France
- / Finabita-Ancab union des coopératives d'habitat social, Italie
- / Nottingham Community Housing, Grande Bretagne

Partenaires technologiques :

- / Adama PME développement de la plateforme, France
- / Erasme, pôle innovation numérique, conseil général du Rhône, France
- / CNRecherche et Bio-result, PME développement d'applications pour les séniors, Italie
- / Triple Play : hardware-software, Grande Bretagne

et

- / Université Grenoble I, France
- / Université de Valence, Espagne
- / Cecodhas comité européen de coordination de l'habitat social

CONTACT

Sophie Descroix,
directrice de la communication



06 86 08 83 21



sdescroix@opacdurhone.fr

www.opacdurhone.fr

